



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:19

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 21 de Noviembre de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-¿Pacto fracturado?**

Enrique Quiñónez sostiene que al menos diez diputados electos del PLC están en contra del pacto Situación dejaría a Daniel Ortega y Arnoldo Alemán con menos de 56 diputados De acuerdo a Enrique Quiñónez, si finalmente los liberales no juntan fuerzas, el único ganador seguiría siendo el FSLN.

##### **-Otra vez Solórzano a la Contraloría**

Pagó de más a "supervisora" de Chinandega- El Guasaule Según la CGR, en el acuerdo suplementario número cuatro del contrato que en calidad de ministro del MTI suscribió con el Consorcio Tec & Cía. Idisa, Solórzano le amplió los honorarios a la empresa hasta por 15.9 millones de córdobas.

##### **-Inversión a la espera de señales claras de Ortega**

Hay 350 millones de dólares en proyectos listos para arrancar Los temores generados por las elecciones y la posibilidad de un triunfo sandinista ya se están disipando, sin embargo todavía persiste la expectativa hacia el futuro inmediato entre los inversionistas extranjeros.

#### El Nuevo Diario

##### **-Dos tragedias: 30 muertos**

Nafragio en Paiwas y árbol cae sobre galerón de culto en ribera del Coco Un bote sobrecargado se volcó en el río Tuma tras chocar aparentemente contra una roca, con resultado de 19 personas muertas por ahogamiento. Sólo han recuperado cinco cadáveres, y la búsqueda continuará hoy con ayuda del Ejército. Entre las víctimas hay niños, y se presume que el único sobreviviente es el timonel de la embarcación, quien relató la tragedia

##### **-Envenenan en Londres a un ex agente KGB**

Investigaba asesinato de periodista, y todo apunta al Kremlin Seguía pista de los asesinos de Anna Politkóvskaya tras haber huido de Rusia en 2000 y pedido asilo en Inglaterra

Un italiano del mundo del espionaje le ofreció pistas, lo invitó a comer, y dos horas después se estaba muriendo. Al parecer veneno iba en el té

Tiene el organismo saturado de talio, un componente de los raticidas letal para los humanos. Era un feroz crítico de Putin, de quien había revelado crímenes atroces

##### **-Médicos previenen: Tres más no vivirán**

Otra jovencita, la cuarta quemada de Nandaime que muere La fallecida cursaba el tercer año de secundaria y todavía el domingo platicaba con su mamá, aferrándose a la vida

Se sigue recibiendo más ayuda, y juventud sostiene a los que sobreviven



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:19

PAG - 2 -

### **-“Yo pedí el alza, pero no la fomento”**

Trabalenguas del Presidente de Enacal

Agrega que fue un “simple aviso” de responsabilidad para el que llegue, “que desgraciadamente dio más de 45% de indexación”

El Cenidh y la Red rechazan semejante ajuste del deslizamiento de la moneda, y protestan engavetamiento de la Ley de Aguas

Debayle también niega quiebra, pero dice que prestó 180 millones y esa deuda la cargará la próxima administración

### **-China pide ayuda con sus migrantes**

Aceptamos todas las repatriaciones, dice Pekín

Mientras tanto, la Policía y la Fiscalía profundizan aquí la investigación sobre los abordajes sin visas ordenados por la Dirección de Migración

### **Editorial**

#### **La Prensa**

##### **De las promesas a los hechos**

Nicaragua es el segundo país más pobre de América con un PIB per cápita de 730 dólares. Su deuda interna y externa es alta. La mayor parte de la ayuda internacional (80 por ciento) es atada —emplea los procedimientos de la agencia financiera y no los del Gobierno— y se ejecuta a través de un número muy elevado de proyectos que necesitan mejor coordinación. Por todo lo anterior, es saludable y sensato que el nuevo gobierno continúe con el Plan Nacional de Desarrollo (PND) que contiene los aspectos necesarios para el desarrollo nacional sostenible y la reducción de la pobreza, y su complemento, el Plan Nacional de Desarrollo Operativo (PNDO) presentado por el Gobierno del ingeniero Bolaños en el 2004, que es el instrumento de planificación para conducir el gasto público en la dirección elegida por el Gobierno y que permite la revisión de los proyectos en funcionamiento y de los nuevos que vayan a iniciarse.

Daniel Ortega también prometió que lucharía contra la corrupción administrativa la cual se define como el abuso del poder y de los bienes públicos para beneficio personal, de un partido o de un grupo. La corrupción es una de las causas del empobrecimiento de Nicaragua y es algo que no se puede seguir tolerando. Un estudio del Instituto del Banco Mundial en varios países latinoamericanos revela que las principales causas de la corrupción son la impunidad, la debilidad institucional, la fragilidad del sector privado y la ausencia de un sistema de fiscalización idóneo e imparcial. O sea que para combatir la corrupción, Ortega tendría que despartidizar nuestro Poder Judicial a fin de que los delincuentes de cuello blanco no sigan burlando la justicia y, asimismo, el Poder Electoral, la Procuraduría General de la República, Fiscalía y otras instituciones de control y fiscalización. Esperaremos, pues, a ver si Ortega pasa de las promesas a los hechos.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:19

PAG - 3 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### Daniel Ortega y sus enigmas presidenciales (Ariel Montoya)

Daniel Ortega ganó las elecciones contra viento y marea. Ganó porque hizo mejor las cosas que una gran parte de la oposición a él, a su partido y a su pasado, a pesar de que alcanzó la victoria con tan sólo el 38 por ciento de los votos. Pero también ganó Nicaragua, pues además de haberse celebrado un proceso electoral estable en términos generales, nació una nueva fuerza política, la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), opuesta al pacto libero sandinista, lo cual enuncia un horizonte viable para la consolidación democrática, la gobernabilidad y la estabilidad económica, al establecer con Eduardo Montealegre, el líder de esta nueva fuerza, la resonancia de una oposición inteligente y leal a las causas ciudadanas, independientemente del tipo de gobierno —chavista o capitalista—, que lleve a cabo el nuevo mandatario.

La artillería contra Ortega fue poderosa, desde Washington hasta Managua. Sin embargo, ganó pues implementó una estrategia de campaña basada en la unidad y la reconciliación, valores que al día de hoy despiertan muchas incógnitas de que los lleve genuinamente a la práctica, pero que, en respeto a la voluntad popular, merecen votos de confianza por la solemnidad de su nuevo cargo.

Uno de estos retos es el de lograr para los próximos comicios la unidad monolítica de las fuerzas democráticas en torno al actual liberalismo renovado, así como la conjunción en equipo del capital, que deberá auspiciar partidos y políticos profesionales para la Nicaragua del siglo XXI, capaces de consolidar sin sobresaltos, la continuidad democrática y la estabilidad del mercado, el único capaz de generar sin falsas retóricas, empleos y oportunidades a los pobres.

Ortega en el poder representa a nivel internacional el alza del vuelo populista, ahora más envalentonado por el triunfo demócrata en el Congreso norteamericano; para Nicaragua, la enorme expectativa del retorno al pasado o de un presidencialismo eficiente y progresista.

Entonces, ¿por qué no podrá uno tener la corazonada de Borges, de que este retorno del sandinismo



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:19

PAG - 4 -

venga a ser positivamente lo nuevo que “empieza” en la azarosa y enigmática democracia nicaragüense?

### **Daniel en el foso de los leones (Roberto Sánchez Ramírez)**

Daniel, el Presidente electo de Nicaragua, gobernará en un inicio dentro de un foso de leones. La desocupación, miseria; falta de servicios básicos, salud y educación rondan al futuro gobernante con sus fauces abiertas, leones que han provocado víctimas en los sectores más humildes de nuestra población. Dice la Biblia que fue la fidelidad con que Daniel servía a Dios lo que le salvó de los leones.

También es bíblico que el buen gobernante se rodea de hombres sabios que además sean eficientes, honrados, servidores del pueblo. Daniel debe bajar al foso de los leones acompañado de hombres y mujeres que con su ejemplo tengan credibilidad y respeto, suficientes para cerrar la boca de toda clase de leones que puedan dañar la unidad y la reconciliación.

Nicaragua necesita bendiciones. No es posible dar testimonio del Señor llenos de rencor, envidia, celo, resentimiento y odio. Las elecciones ya pasaron y no puede convertirse en lastre de cuestionamiento el porcentaje con que ganó la Presidencia Daniel. El pueblo se expresó libremente conforme su voluntad.

Pidamos bendiciones para que Daniel sirva a Dios con fidelidad. Prevalzca en él la verdad y la justicia. Que el Señor le dé sabiduría, coherencia y discernimiento para que la adulación y el servilismo, el oportunismo y la intriga no le causen daño. Que podamos decir: “Él es el salvador y el libertador; el que hace señales maravillosas en el cielo y en la tierra. Él ha salvado a Daniel de las garras de los leones” (6.27).

### **Un buen capitán para este barco (Mario España)**

Todos —y lo digo sin miedo a equivocarme— independientemente del color político y las preferencias personales, esperamos que nuestros dirigentes sean hombres capaces, íntegros, ejemplares. No creo que haya alguno que espere que un corrupto, un vicioso o un sinvergüenza ocupe algún cargo en el nuevo gobierno: asamblea, gabinete, etc. Todos queremos personas capaces de llevar al país adelante, de poner las bases para que nos encaminemos en el rumbo correcto.

Sin embargo nos damos cuenta que nuestra realidad ha sido otra. Sin generalizar, puedo decir que siempre le ha faltado “algo” a nuestros gobernantes, legisladores, funcionarios. Nos seguimos quejando de la corrupción, de la ineptitud, del olvido de los más necesitados, de la incapacidad...

¿Por qué parece que no hay forma de que elijamos dirigentes idóneos, honestos, capaces? ¿De dónde salen estos funcionarios de los que nos quejamos?

Queremos dirigentes honestos, íntegros, pero no sabemos de dónde sacarlos. Nuestra sociedad está mal y lo vemos por los frutos. ¿Qué hacemos ahora? No nos queda más que decidimos a cambiar esta sociedad. ¿Cómo? No hay fórmulas mágicas para esto, no existe una simple solución. Nuestra sociedad está compuesta por individuos, ciudadanos de a pie, campesinos, profesionales, estudiantes. Para cambiarla, la única forma es cambiar a cada uno. No hay otro camino.

Y como nadie da lo que no tiene, no podemos pretender cambiar al vecino si nosotros mismos no cambiamos primero. Si vos y yo no nos decidimos a cambiar, a vivir rectamente, a ser honestos, veraces, responsables, ciudadanos correctos, solidarios, etc. En resumen, tenemos que decidimos a



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:19

PAG - 5 -

ser virtuosos. Y una vez que tomamos esta decisión y la vivimos, entonces sí que podemos ir cambiando a los demás

### El Nuevo Diario

#### **El arte de gobernar con las dos manos (Orlando Núñez Soto)**

El caso de empobrecimiento más remarcable es el de los pequeños y medianos productores del campo y la ciudad. Estos productores que ocupan el último lugar en la cadena de valor son los más empobrecidos del país, a pesar de ser los mayores generadores de empleo, alimentos y divisas. Esta distribución de la riqueza se ha convertido en una rémora para el desarrollo de Nicaragua. Ha debilitado el mercado interno al disminuir progresivamente la capacidad adquisitiva de la población, ha generado una urbanización sin industrialización, ha deteriorado los recursos naturales y humanos del país, ha disminuido el ritmo de las inversiones privadas al no existir mercado adonde vender los productos.

Los regímenes de izquierda han gobernado a favor del trabajo, enfrentando los embates del capital. En casi todos los casos, el capital nacional e internacional ha logrado desbaratar prácticamente a los gobiernos de izquierda, incluso a revoluciones enteras. No estoy diciendo que las revoluciones o los gobiernos de izquierda no hayan cometido errores, pero en última instancia, tenemos que reconocer que el problema de fondo, objetiva e históricamente hablando, es la desfavorable correlación nacional e internacional de fuerzas en la que han gobernado los proyectos de izquierda.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-PLC a revisión por dentro (Pág. 3 A)**

De representar al 54 por ciento del electorado ahora sólo representa el 27.11 por ciento de los electores

Se practicarán un FODA pero todos saben la gran debilidad

El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) practicará una autoevaluación antes de buscar nuevas alianzas electorales con las demás organizaciones partidarias, informó ayer el diputado Wilfredo Navarro.

##### **-Estado devolverá C\$165 millones (Pág. 3 A)**

El organismo cívico Ética y Transparencia (EyT) dijo ayer que los partidos políticos que participaron en las elecciones recién pasadas, recibirán del Consejo Supremo Electoral (CSE) más de 165 millones de córdobas como reembolso de gastos de campaña. Con esto, a cada uno de los partidos mayoritarios le será entregada casi la mitad de lo que gastaron.

De esta manera, de acuerdo a la Ley Electoral, el 38 por ciento le corresponde al FSLN, lo que equivale a 3.44 millones de dólares, 29 por ciento a ALN, unos 2.55 millones de dólares. El PLC recibirá del estado 2.4 millones de dólares, y el MRS menos de 500 mil dólares.

##### **-FSLN ofrece más a médicos (Pág. 3 A)**

La Federación de Médicos Pro Salario obtuvo ayer de la bancada sandinista el compromiso de aprobar, a más tardar el 15 de diciembre, una Ley de Equiparación Salarial, que les permitiría hasta



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:19

PAG - 6 -

1,400 dólares de paga mensual, cinco años después de entrada en vigencia la iniciativa.

### **-UE dice estar dispuesta a cooperar (Pág. 3 A)**

La UE expresó en el comunicado su confianza en que la nueva administración persiga la estabilidad macroeconómica, el alivio de la pobreza, el respeto por los derechos humanos y los acuerdos internacionales en esta materia, así como el buen gobierno y la lucha contra la corrupción, que calificó de “cruciales para la prosperidad futura del país y el bienestar de sus ciudadanos”.

### **-Rizo evalúa derrota con alcaldes del PLC (Pág. 4 A)**

Enrique Quiñónez advierte que el PLC tiene que cambiar las directivas en los lugares del país donde fue golpeado

Con el fin de evaluar aspectos relacionados a las debilidades internas del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), y trazar estrategias futuras para el fortalecimiento del mismo, parte de las estructuras de este partido, así como los alcaldes liberales de diferentes municipios del país, se dieron cita ayer en la casa del ex candidato José Rizo Castellón.

### **-Mitrab canta “cero” a piñata (Pág. 5 A)**

El titular del Ministerio del Trabajo (Mitrab), Virgilio Gurdíán, manifestó que desde este momento queda terminantemente prohibido en todos los ministerios y entes autónomos del gobierno, realizar incrementos salariales, nuevas contrataciones y sobre todo indemnizaciones a funcionarios de alto rango.

El ministro del Trabajo, Virgilio Gurdíán aseguró que ni los ministros ni los vice- ministros ni sus despachos tienen derecho a indemnizaciones, y que el nueve de enero se van con “el pago de su liquidación, vacaciones y décimotercer mes solamente”.

### **-El Jícaro reclama que concluyan carretera (Pág. 6 A)**

Los 400 mil córdobas de la Alcaldía de El Jícaro no han sido recuperados por estancamiento del proyecto

Urbanisa alega que el MTI repentinamente “cortó los pagos”

### **-Nuevas autoridades decidirán sobre alza (Pág. 6 A)**

INAA asegura que no ha decidido nada sobre el incremento

### **-Irramma lanza advertencia a buseros rebeldes (Pág. 6 A)**

Buscan acuerdos pero sancionarán a los que no bajen la tarifa

## **El Nuevo Diario**

### **-¡Garantizan apagones! (Pág. 2 A)**

El viernes aumenta consumo pero falta energía y dinero

Hacienda todavía no entrega los US\$5 millones que aprobaron los diputados

Entresa ya debe una parte de ese dinero por las elecciones y Fenosa se cura en salud

Gecsa se desmorona en plantas dañadas y anoche se sumaron las privadas

### **-“Una vergüenza para Nicaragua” (Pág. 5 A)**

Bolaños lamenta que la mitad de sus habitantes no tiene energía

Presidente participó en la firma de proyecto hidroeléctrico Larreynaga, que generará 22 megas

### **-Acceso a la información a debate (Pág. 5 A)**

Diputados han dado su palabra



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:19

PAG - 7 -

Representantes PLC y FSLN aparentan tener consenso

### **-Gran tension en Embajada de Nicaragua en Costa Rica (Pág. 6 A)**

Ministra Consejera: Son falsificaciones y vuelvo por mi honor

Empleados filtran "cacería" por salida de información sobre chinos, y funcionarios la niegan

Investigación de la policía dará la última palabra

### **-Magistrados se recriminan, pero sigue operando el dedo (Pág. 7 A)**

Normativa sigue esperando y responsabilizan a Martinez

Aunque magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) se culparon mutuamente por la demora en la aprobación de la Ley de Carrera Judicial, lo cierto es que la mayoría ha mantenido un silencio cómplice para no hacerlo, aunque si han logrado consensopara seguir eligiendo a magistrados de apelacones y jueces de dedo.

### **-Mitrab advierte sobre los no indemnizables (Pág. 14 A)**

Ni ministros, ni vices, ni asesores, ni personal de confianza de despachos

Recuerda además la circular del titular de Hacienda, prohibiendo contrataciones o ajustes salariales desde el mes de octubre

El titular del Mitrab comentó que la Ley 476 exceptúa los cargos de dirección superior como ministros, viceministros, director y subdirectores de los entes autónomos, así como a sus asesores y personal ligado a estos despachos.

Indicó que estas personas no están sujetas a recibir prestaciones adicionales que contempla la ley laboral, sólo al aguinaldo y sus vacaciones, por ello no se les puede pagar antigüedad ni otras indemnizaciones que contempla el Código del Trabajo.

## **Programas de opinión anoche**

### **Canal CDNN**

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Francisco Alvarado (Director IRTRANMA)

Tema Rarifa del transporte urbano. (Llamadas de los usuarios)

-Alvarado asegura que harán una revisión mecánica exhaustiva a todos aquellos buses que tengan muchos años de funcionar, asimismo anunció que retirarán todos los pitos de aires de dichas unidades que causan demasiado ruido en las calles de la capital.

### **Canal CDNN**

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitado José Rizo Castellón (Ex candidato a presidencial por el PLC)

Tema Análisis de los resultados electorales.

-Rizo insiste en la unión de las fuerzas democráticas y la reestructuración del PLC, señala que la ALN subvaloró al Partido Liberal Constitucionalista y éste subvaloró al ALN, pues ambas organizaciones tienen alguna fuerza política. Criticó las declaraciones de Rafael Córdova de ser triunfalista y no entiende por qué, ya que los dos partidos son los que perdieron en las pasadas elecciones.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:19

PAG - 8 -

-Cose Rizo dice que para el mes de febrero sería un buen momento para realizar el plebiscito dentro del PLC, donde se escojan las nuevas autoridades de ese partido. Comentó que ha escuchado a varios alcaldes liberales del país, quienes agradecen al Dr. Alemán por todo lo que ha hecho por el partido, pero que es hora que se retire del PLC.

### **Canal 11**

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Mauricio Martínez (Analista político)

Tema Crisis en el liberalismo.

-Mauricio Martínez opina que en el Partido Liberal Constitucionalista, debe de haber unas elecciones primarias y terminar con los dedazos. Por otra parte dice que los resultados electorales demuestran que no sólo el PLC y el ALN fueron derrotados, también el FSLN con un 38% pues los sandinistas esperaban ganar un mayor margen.

-El gran responsable de la pérdida del PLC es Arnoldo Alemán y no habrá unión del liberalismo alrededor del Partido Liberal Constitucionalista mientras Alemán este detrás, aseguró Martínez.

### **Noticias de TV Anoche**

-Un grupo de inversores extranjeros y locales están a la espera de "acciones concretas" que adopte el presidente electo, Daniel Ortega, para invertir cerca de 500 millones de dólares en Nicaragua, informó hoy una fuente oficial. **(Canal CDNN, Canal 2, Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**

-La Procuraduría de la Niñez introducirá un recurso de inconstitucionalidad ante la Corte Suprema de Justicia contra la derogación del aborto terapéutico. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**

-Las exportaciones de zonas francas en Nicaragua cerrarán este año en 1,000 millones de dólares y el valor agregado en 300 millones de dólares, calculó hoy una fuente oficial. **(Canal 2, La Prensa, Edición Digital)**

-El Presidente Electo, Daniel Ortega se reunió la tarde de este lunes con representantes del Parlamento Europeo, para analizar la manera en que se seguirá apoyando a Nicaragua y dejando claro el interés de la unión de la región centroamericana. **(Canal CDNN, Canal 4, Canal 8)**